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头条评论

应付模式让安全生产不安全

海纳百川并非藏垢之处

赵传勇（福山区）

8月 2日，江苏昆山中荣
金属制品厂发生一起特别重
大爆炸事故，此次事件定性
为惊天人祸，更让聚集于此
的目光转移到了安全生产监
管环节。警钟扩散到全国各
地，烟台市安监局紧急部署
涉爆粉尘治理工作，本周开
始全面治理。

发生此次事件可说是死者
冤、生者悲、亲者痛，沉痛的事
实警示着当下的安全监管工作

还有很长的一段路要走。也唯
有查缺补漏，坚决心不软手更
硬的态势，才能让民众重拾对
安监的信心，这对各方来说是
一个考验。

“粉尘怎么会爆炸？”这
是事发后中荣员工的疑问，
据悉，港城存在类似的企业
有近百家，相同的疑问会不
会发生在这些企业里谁都不
敢保证。其中接受过安全生
产培训的员工又有多少？生
产 单 位 的 自 查 自 治 效 果 如
何？生产操作过程中是否隐
患四伏？这都需要给公众一
个交代，所以港城的此次治
理工作既必要又及时。

“糊弄别人也是糊弄自
己 ”，这 是 此 次 事 件 的 一 个
警示。“安全第一”四个大字
在许多企业都会看到，但这并
不代表着“安全责任重于泰山”
安全工作落实到位。事实上，许
多企业的安全生产管理工作还
只是停留在有关部门的审查前
后。长此已久，临阵磨枪的应付
模式倒逼企业的安全管理倒
退，甚至形同虚设。明着“安全
第一”实则“生产第一”管理模
式所产生的安全弊端，让某些
安全隐患潜伏已久依然存在，
随时可能跳出来威胁操作人
员的生命安全。在利益驱使
下，有些企业的生产一味地

和 利 润 捆 绑 ，却 对 安 全 松
绑，以上种种的经营理念有
失 偏 颇 ，急 需 纠 偏 ，工 作 任
重道远，但却势在必行。

杜绝人为安全事故的发
生，完全寄托于相关部门的突
击例行检查不太现实，更多时
候还需要生产企业的自律自
觉，让应付模式退出历史舞台，
让真抓实干遍布台前幕后。把
安全生产的条条框框贯彻到安
全生产的各个流程，把更深层
次的事故隐患自查自排，把撕
去的安全外衣重新穿回来，同
时监管的各个环节不脱节，才
能为我们的生产安全保驾护
航。

毛旭松

8 月 1 日 ，一 个“ 开 发 区
海水浴场惊人一幕”的帖子
在微信朋友圈蹿红，从照片
上 看 ，海 滩 上 一 片 片 黑 水 。
经记者现场核实，管道里不
断排出臭不可闻的黑水并流
入 海 里 。8 月 4 日 ，烟 台 市 环
保局官方微博@烟台环境保
护公布调查结果：黄河路污
水管线正进行带水作业改造
施 工 ，在 碰 头 对 接 过 程 中 ，
造成污水井液面升高，进入
道路雨水系统，造成部分污

水入海。
酷夏季节，烟台各个海

水 浴 场 挤 满 了 洗 海 澡 的 人
群，就在人们眼皮底下，污水
就这样源源不断地注入大海
中，臭不可闻的污水对人体
健康的危害不言而喻。我们
常常以“大海的儿女”自诩，
可看看我们对大海做了些什
么，且不说渔业资源的日渐
枯竭，单说近海污染已经到
了非整治不可的地步。啤酒
瓶、烧烤串这些小物件早已
见怪不怪，像成堆的建筑垃
圾、滚滚入海的污水令人触

目惊心。对海洋的污染程度
已经大大超过了它的自净能
力，听任其发展下去，老百姓
谁还敢下海游泳，唯恐避之
不及。

相关部门的反应还算迅
速，在周末过后的第一个工
作日即给出答复。然而，不得
不说部门的环境预警体系还
不完善，至少 8月 1日起污水
已经排入大海，环保部门并
没 有 第 一 时 间 掌 握 污 染 信
息。希望这次开发区金沙滩
污 水 入 海 只 是 工 程 施 工 失
误，有关部门能够借此引起

足够重视，完善预防机制、优
化产业发展、降低污染物排
放、及时公开信息、定时通报
水质等，避免类似事件再次
发生。

烟台致力于打造蓝色经
济区，可见海洋产业将成为
城市未来发展的重要支柱，
首先要做的就是重视海洋生
态建设。面朝大海的烟台是
美丽的，而这种美丽是依靠
着大家的努力来维护。市民
需要的不仅是吃到更多更好
的海产品，而且还要拥有干
净无污染的大海。

名嘴说事

喜欢以权势金钱的方法去衡
量和购买长期婚姻或短期性关系
的男性，很难不猥琐；喜欢以贬低
女性的方式来获得性别优越感的
男性，很难不恶心；而我们中国的
中流砥柱们，这个社会的权力、财
富、荣耀归于他们，这个社会发展
成今天的肮脏和无耻下流也要归
于他们，这样的人群，很难不丑陋。

——— 郝建（教授）

昆山爆炸，人道不能止于点蜡
烛。网友评论：飞机掉了，点蜡，地
震了，点蜡，台风了，点蜡，爆炸了，
也还点蜡。你是卖蜡的吗？除了点
蜡，更应做志愿者陪家属说说话。
整点有用的，除了赔偿，拿出一笔
钱成立“爆炸救助基金”，用于长期
资助爆炸受害者的生活以及遇难
者家庭的未来。

——— 才让多吉（公益人士）

一家之言

向警车0739致谢
张凤英（芝罘区）

8月3日清晨3点多，我的老伴
突然感觉不舒服，半个身子发麻。
我们赶紧从楼上下来，想打的去毓
璜顶医院，但是我们等了很久也不
见一辆出租车。老伴的病情在加
重，半个身子不听使唤了，无法站
立和行走。

就在我们十分为难的时候，一
辆警车停在了我们身边，问我们有
什么困难。得知我们的难处后，立
即叫我们上车，飞快地把我们送到
了毓璜顶医院。由于到医院比较及
时，经过两天的治疗，老伴的身体
已经见强了。在这里借齐鲁晚报

《今日烟台》一角谢谢警车0739的
民警们。
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